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杰拉德：一颗红心，两手准备
兰帕德走了，杰拉德很可能就要回来了。上周末，

格拉斯哥流浪者客场1比0击败希伯尼安，凯尔特人则

爆冷1比2输给了圣米伦，苏超积分榜上杰拉德执教的

格拉斯哥流浪者26轮积72分，领先少赛两场的凯尔特

人高达23分，拿到2010-2011赛季以来的首个苏超联赛

冠军几成定局，不过杰拉德拒绝提前庆祝，因为他还

记得2013-2014赛季利物浦是如何被曼城逆转的，直到

最后一丝可能性都被排除之前，他都不会承认冠军已

经到手。

高光和低谷伴生存在
“在球员时代，我见过太多类似的

事情，所以虽然教练生涯只是刚起步，
但我很清楚前路依旧漫长，还有许多
积分可以争夺，足球世界瞬息万变，更
别说现在又是疫情期间，我们必须对
竞争对手保持尊重。”

杰拉德说，“我对球队迄今为止
的表现很满意，但我不想被任何人
看成傻瓜，我不知道现在我们处于
何种位置，我只知道我有过许多经
验教训，我必须让自己以及球队都
不断自我超越，我们还有许多可以
提高的地方，我们还没有达到目标，
你屁股还没坐上王座，就不能算是
夺冠了。”

杰拉德不想重复球员时代的遗
憾，他为利物浦赢得了许多，却始终无

缘联赛冠军。“现在回想起来，或许当
年我应该再为利物浦踢一个赛季的，
这样的话我就有机会和克洛普共事
了，哪怕只是很短暂的几个月时间
（2015-2016赛季克洛普中途上任接替
罗杰斯）。”
“我在利物浦度过了一段美妙的

旅程，与球队共同迎来的那些高光时
刻让我永生难忘，我每天都还会想起
那么美好的日子。当然了，与此同时我
也经历过一些残酷的，不易摆脱的低
谷。”杰拉德说，“我不想总是单独去谈
论那些高光或低谷，我更愿意满怀深
情地回顾整段旅程，我实现了自己的
梦想，为自己从小就支持的家乡球队
踢球，甚至是做到了那些我不敢去想
的事情。”

现在重返利物浦就是自讨没趣
不用怀疑，苏超联赛冠军正式到

手后，杰拉德立即会成为英超炙手可
热的人物，必然有不少球队向他伸出
橄榄枝，但其中很难包括他最爱的利
物浦———克洛普在2019年年底与红军
续约到了2024年。

好友卡拉格认为这并不是坏事，
杰拉德才40岁，执教生涯才两年半，现
在就去利物浦这样压力巨大的顶级豪
门太早了，兰帕德就是最典型的反面
例子。
“我一直很尊重吉米（卡拉格）的

意见，外面有各种说法，有的是正确
的，有的是错误的，还有些对但不完全
对，我能理解他为什么会这么说，但话
说回来，谁都不知道未来会发生什
么。”杰拉德说，“你无法预测未来，你

无法提前知道时机什么时候会出现，
你能做的只是努力向前，为了明天而
活。我没有去寻找新的工作，也没有望
向英格兰，我和俱乐部有合同，董事会
非常支持我。”

杰拉德承认由于家庭的缘故，他
迟早有一天会返回英格兰执教：“但
我并没有设定一个时间，所以我对
吉米的那些话真的没有意见，也许
他的观点是对的，但我压根就没放
在心上，因为我现在想的只有流浪
者，我经常被问到有关利物浦的问
题，这并非我所愿，这也不是我该关
心的事情。”

但毫无疑问，杰拉德一直都在关
注英超，不久前他在接受采访时得知
曼联爆冷输给了谢菲联，眼睛顿时亮

了起来。
“虽然看起来曼联的重建还未结

束，但他们已经取得了巨大的进步，
布鲁诺·费尔南德斯的到来让每个人
都得到了提升，球队变得更加自信
了，这有点像当年购入范迪克后利物
浦发生的事情。”杰拉德说，“或许在
外界看来他们还不够完美，还有几块
短板，但和前几年相比，进步是显而
易见的。”

对于近况不是太好的利物浦，杰
拉德则充满信心：“现在我们拥有一位
梦幻般的顶级主帅，俱乐部正处于巅
峰岁月，对利物浦球迷来说这简直不
可思议，我为球队近几年的表现感到
无比骄傲，也希望俱乐部能沿着这条
道路继续前进。”

能克服困难的哲学就是好哲学
过去两个赛季，流浪者的成绩都

是亚军，本赛季则实现腾飞，26轮下来
23胜3平，打进66球仅丢了7球，六场
欧联杯小组赛同样保持不败，4胜2平
打进13球丢了7球，本赛季最常使用的
阵型是433，杰拉德战术理念是什么？
他追随的是克洛普还是贝尔萨？是
Tiki-Taka还是摆大巴？
“在我看来，作为一名教练，你不

能限定自己的道路，不能指着一套战
术说‘这就是我这辈子想要的’或‘我
希望人们用这种方式来评价我’，我不
知道未来自己会扮演何种角色，我只
知道我很享受现在这段旅程。”

杰拉德说，“流浪者不仅要求赢
球，还要求赢得好看，我必须适应这一

点，所以我带来了一套足球哲学，努力
打造出一支真正的强队，一支充满侵
略性的球队，但与此同时我们也必须
随机应变，学会在合适的时间采取合
适的战术。”
“这是流浪者的情况，但未来我

很可能会接手一支在所属联赛中
并不具备太强竞争力的球队，那时
我就要改变自己的战术哲学了。我
不想用简简单单一句话来概括自
己的足球哲学，当我们谈及萨里
波，贝尔萨足球或是克洛普足球
时，我们谈论的其实是他们的足坛
地位，如果最终我也能拥有他们那
样的地位，那就太棒了，但就我个
人来说，能帮助你克服困难的哲学

就是好哲学。”
事实上，杰拉德一直在为自己没

有足够时间去向前辈大师们取经而感
到遗憾，他是在2016年11月底退役的，
仅仅两个月后便回到利物浦担任青训
教练，直到2018年5月前往流浪者执
教。
“我曾向弗格森爵士讨教过，希望

以后能和温格当面聊聊，此外还有贝
尔萨，他的足球令我着迷……这个名
单实在太长了。”杰拉德说，他听过瓜
迪奥拉在开始正式执教前往阿根廷拜
会贝尔萨的故事，但他现在已经是主
教练了，不可能有时间进行这样的长
途旅行，甚至由于疫情的缘故，短途旅
行都不行。

兰帕德是一个无法回避的话题，
球员时代，他们既是国家队队友又是
球场竞争对手，离开英格兰、退役以及
开始执教也基本同步，上赛季结束时
更被看好的是将内忧外患的切尔西带
进前四的兰帕德，短短半年过去，兰帕
德已经下课，杰拉德则无限接近冠军
奖杯。
“球员时代，作为国家队队友，弗

兰克和我一直都相互支持。”杰拉德回
忆起“双德是否能够共存话题”时说，
“我们能不能一起踢球其实取决于球
队整体，就我个人来说，我一直都认为
我们可以一起出场，他是个伟大的球
员。当我听说他被切尔西解雇时，我真
的非常难过，因为我一直希望所有的
英格兰本土教练都能顺顺利利。”
在杰拉德看来，英格兰足球界对

本土教练一直有偏见：“这是个老调重
弹的话题了，本土教练真的行吗？我们
得到了公平的机会吗？他没能得到机
会去证明自己，这让我非常难过，因为
我相信只要切尔西新引进的那些球员
适应下来，他就能摆脱困境。”
“这样的事情我曾见过许多次，有

太多教练在度过初期的不顺后带队取
得成功，索尔斯克亚就是个例子，还有
克洛普，他花了三四年时间才将利物
浦带上成功之路。”杰拉德说，“有很多
俱乐部愿意向年轻教练伸出援手，帮
他渡过难关，我希望他能振作起来，再
次上路，而以我对他的了解，我相信他
一定会回来的。”

还有一位杰拉德的前队友开启了执教
之路，那就是鲁尼，上个月中旬，这位
前曼联队长正式退役并上任德比郡，
并在接受采访时透露在退役前曾咨询
过杰拉德的意见。
但有趣的是，杰拉德表示鲁尼在

这件事上没说实话。“他说他打电话咨
询我应不应该接受德比郡主教练的工
作，我必须指出他有点歪曲事实，因为
他打电话给我其实是讨论如何用人的
事情的！在给我打电话之前，他就已经
决定好了！”
杰拉德笑着说，“当然了，我会一

直支持他，我们的成长环境非常像，我
对他以及他的家人无比尊重，我也认
为他有足够的经验支持他独立做出决
定。他当时告诉我他在德比郡的感觉
非常好，那里有一群非常棒的小伙子，
他很享受与他们共事的感觉，我当然
要祝他一切顺利，希望他能取得成
功。”

兰帕德没得到足够的时间
鲁尼当教练并没征求我意见
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